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С.А. Смоляк. ОЦЕНКА ИЗНОСА ЗДАНИЙ: МОДЕЛЬ ТИМАНА И ЕЕ ОБОБЩЕНИЯ. ЧАСТЬ 1
В статье рассматривается модель, предложенная в 1970 году немецким оценщиком Мартином Ти-

маном для оценки износа зданий. Приводится обоснование этой модели с помощью метода дис-

контированных денежных потоков. Исследуется влияние срока службы и ставки дисконтирования 

на динамику коэффициентов износа и рентных мультипликаторов. Доказывается, что при учете 

инфляции и налогов на прибыль и имущество в модели Тимана изменяется только ставка дис-

контирования. Обосновывается некорректность некоторых аналитических методов, используемых 

в настоящее время для оценки износа зданий.

S.A. Smolyak. ASSESSMENT OF DEPRECIATION OF BUILDINGS: TIEMANN’S MODEL AND ITS 
GENERALIZATIONS. PART 1

We consider a model which was proposed by German appraiser Martin Tiemann in 1970 for assessing deprecia-

tion in buildings. We justify the adequacy of the model using the discounted cash flow method, and investigate the 

dependencies of the depreciation factors and rent multipliers on the discount rate and service life of the buildings. We 

demonstrate that incorporation of the inflation and property and income taxes into the Tiemann’s model results only in 

adjustments to the discount rate. The proposed approach helps identify inconsistencies in some analytical methods 

used for the assessment of depreciation in buildings. 

Ключевые слова: здания, износ зданий, рентный мультипликатор, модель Тимана, метод дисконти-
рования денежных потоков, налоги на прибыль; buildings, depreciation, rent multiplier, Tiemann’s model, 
discounted cash fl ow method, infl ation, profi t tax, property tax

Х.А. Мамаджанов, О.В. Перепечко. ВКЛЮЧЕНИЕ В ТАМОЖЕННУЮ СТОИМОСТЬ 
ЛИЦЕНЗИОННЫХ ПЛАТЕЖЕЙ

В статье рассматриваются некоторые аспекты торговли технологиями и другими результатами ин-

теллектуальной деятельности Российской Федерации с зарубежными странами, в частности, за-

щита прав на объекты интеллектуальной собственности (ОИС) и контроль правильности определе-

ния таможенной стоимости товара и взимания таможенных платежей. Приводятся статистические 

данные об объемах торговли ОИС. Анализируются особенности ценообразования при определении 

таможенной стоимости в ходе совершения внешнеэкономических сделок с объектами интеллекту-

альной собственности. Авторы рекомендуют включать в таможенную стоимость лицензионные пла-

тежи за предоставление прав использования результатов интеллектуальной деятельности и других 

объектов ИС. 

H.A. Mamajanov, O.V. Perepechko. TURNING IN THE CUSTOMS VALUE OF ROYALTIES
This article discusses some aspects of trading technologies and other results of intellectual activities of the Russian 

Federation and foreign countries, in particular, the protection of intellectual property (IP) and control of the correct de-

termination of the customs value of the goods and the collection of customs duties. Statistical data on trade volumes IP. 

Analyzes the characteristics of pricing in determining the customs value in the course of committing foreign economic 

transactions with the objects of intellectual property. The authors recommend to include in the customs value royalties 

for the right to use the results of intellectual activity and other IP.

Ключевые слова: лицензионные платежи, объекты интеллектуальной собственности, ОИС, пау-
шальный платеж, результаты интеллектуальной деятельности, таможенная стоимость; royalties, in-
tellectual property, lump sum, the results of intellectual activity, the customs value

Н.И. Калинин. ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ ОБОРОТА ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО 
НАЗНАЧЕНИЯ

В статье рассматриваются итоги 20-летнего развития процесса оборота земель сельскохозяй-

ственного назначения в Российской Федерации, возникшие за этот период проблемы и перспек-

тивы. Особое внимание уделено вопросам правового регулирования распоряжения земельными 

долями. Предложены рекомендации по применению на практике правовых норм, которые пока 

прямо не урегулированы в законодательстве, но вытекают из смысла Федерального закона от 

29 декабря 2010 года № 435-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в части совершенствования оборота земель сельскохозяйственного на-

значения». 

N.I. Kalinin. LEGAL REGULATION OF AGRICULTURAL LANDS
The article discusses the results of a 20-year development process of agricultural lands in the Russian Federation that 

emerged during this period problems and prospects. Particular attention is paid to the legal regulation of disposal of 

land shares. The recommendations for the practical application of legal norms that have not explicitly dealt with in the 

legislation , but are derived from the meaning of the Federal Law of 29 December 2010 № 435-FZ «On Amendments 

to Certain Legislative Acts of the Russian Federation regarding the improvement of agricultural lands».

Ключевые слова: земельная реформа, земельная доля, невостребованная земельная доля, неис-
пользуемые земельные участки, общая долевая собственность, оборот земель сельскохозяйствен-
ного назначения; Land reform, land share, the share of unclaimed land, unused land, the total share owner-
ship, the turnover of agricultural lands
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